
 

 

Protokoll Generalversammlung vom 7. Juni 2023 
Restaurant Ochsen 18:00 – 19:10 Uhr 

                                      

  
 
Anwesend: Serafin Bieder, Peter Portmann, Laurent Schwärzler, Margret Gysin, Willy Huf-
schmid, Dominik Mangold,  Pit Obrist, Elisabeth Lüthy, Anna Miest, Reto Weber, Ruedi Wald-
meier, Ursi Schumacher, Beat Schaub, Albert Brunner, Helen und Paul Lüthy, Pia und Christian 
Gerber, Sonja und Hannes Gass, Anna-Tina Pfäffli (Protokoll) 
 
Entschuldigt:  Micha Kuster, Lukas Schaub, Ueli Bieder, Florentin Bieder, Regina Dunkel, Karin Oetterli, 
Didier Pfäffli, Heidi Haberthür, Andi Mathis, Maggie Müller 

 

 
Die Beilagen zum Protokoll findet ihr unter www.solaroltingen.ch 
 

1. Begrüssung durch Serafin 
 

2. Protokoll 
Das Protokoll der GV vom 31.8.2022 wird verdankt.  
 

3. Jahresrückblick 2021 – Stromproduktion/ Ertrag 
Stromproduktion/ Ertrag  
Es gab ein paar Ausreisser der Anlage durch Schnee und schlechtes Wetter. Ausfälle gab 
es in diesem Jahr keine. 
Im Mai und im Juli gab es einen neuen Positiv-Rekord und dafür im September einen 
neuen Negativ-Rekord.  
Im Vergleich war es ein super Jahr, so gut wie noch nie. 
Bei Interesse immer wieder mal einen Blick auf die Website werfen, dort findet man die 
aktuellen Infos. 
 

4. Jahresrechnung 2022, Budget 2023 
Wurde bereits per Postversand im Mai erledigt. Es gibt keine Fragen dazu. 
Margret erläutert kurz die Kennzahlen. 
Der Ertrag der Anlage lag bei knapp unter 40‘000.- Fr. 
Es wurden 8000.- Fr Anteile zurückbezahlt. 
Das Genossenschaftsergebnis für 2022 liegt somit bei 6138.- Fr. 
 

5. Revisionsbericht, Entlastung Vorstand 
Paul Lüthy liest den Revisionsbericht vor und schlägt die Genehmigung der Rechnung vor. 
Die Genossenschaft nimmt die Rechnung 2022 einstimmig an. 
 
Wahl neue Revisorin: Anna Miest wird einstimmig gewählt. 
Herzlichen Dank nochmals an Paul Lüthy für seinen Einsatz.  
Heidi Haberthür bleibt nochmals ein Jahr, auch ihr herzlichen Dank für die Arbeit. 
Bitte Werbung für das nächste Jahr machen, es braucht im 2024 einen Ersatz für Heidi. 



 

 

 
6. Website und Vorstand E-Mails 

Hosting und Domain ist nun bei gleichem Anbieter.  
 Es gibt eine neue E-Mailadresse für den Kontakt zum Vorstand:  

vorstand@solaroltingen.ch 
Peter Portmann gewährleistet die Mailaccounts. Alle Infos dazu sind auch auf der Website 
unter Kontakte. 

 
7. Bäume schneiden Fohrenhof 

Der Vorstand hat gemeinsam mit Simon Pfaff den Auftrag an ein externes Unternehmen 
für einen grosszügigen Schnitt gegeben. Die Kosten für den Schnitt wurden durch 
solarotlingen getragen. Künftig wird ein Vertrag den Schnitt und die Kostenübernahme 
regeln. Dieser wird noch gemacht. 
 
Zur Klärung: Frage aus der Genossenschaft: Darf man die Bäume ganz abholzen? 

 
8. Information aktuelle und vergangene Projekte 

Peter zeigt alle vergangen Projekte auf, die realisiert wurden oder die zu weiteren priva-
ten Projekten führten. 
Diverse Anlagen auf Höfen 
Diverse Anlagen auf Privathäusern 
Diverse weitere Projekte (Wärmeverbund Oberdorf, E-Bike-Ladestation etc.) 
 

9. Kredit Schulhaus Oltingen (in Abklärung) 
Der Vorstand macht der Gemeinde Oltingen einen Vorschlag für eine Solaranlage auf dem 
Turnhallendach. Laurent zeigt diese Idee kurz auf. 
Die Idee ist es die Anlage als Eigenverbauchsanlage umzusetzen.  
Die Finanzierung sollte eigentlich kein Problem sein.  
Natürlich müssen noch verschiedene Fragen geklärt werden: hat die Gemeinde Interesse, 
wie wird die Anlage betrieben (durch solaroltingen oder durch Gemeinde), darf man auf 
beiden Dächern Panels machen, man müsste es auch statisch anschauen etc. 
Überlegt wurde auch, dass sich diese Anlage bei Eigenbetrieb mit der in ca. 13 Jahren aus-
laufenden Anlage auf dem Fohrenhof überschneiden würde und wir somit wieder ein Pro-
jekt haben, welches weiterhin Geld generiert.  
 
Frage: wurde auch schon eine freistehende Anlage angeschaut? Bisher nicht, da es nicht 
oft bewilligt wurde und da es kaum völlig ungenutzte Flächen gibt.  
 
Es kommt auch die Meinung auf, dass man einem Projekt ohne genaue Infos noch keinen 
Kredit sprechen kann.  
 
Grober Rahmenkredit mit Kostendach wird vom Vorstand angefragt: 
120‘000.- Fr.  
Befürworter: 13  
Gegenstimmen: 2 
Enthaltungen: Vorstand enthält sich. 
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10. Information neue Konditionen für Darlehen 
- Die Genossenschaft erteilt ein Darlehen an die Bauherrschaft  
- Die Anlage gehört ab Tag 1 dem Betreiber 
- Die Rückzahlung ist auf eine fixe Dauer ausgelegt, z.B. 10 Jahre 
- Zinssatz 0% 
 
 Daraus folgt bei einer Annahme des Antrages: Für das Milchhüsli müssen die  

Konditionen angepasst werden. 
 

Dieser Antrag kann auch an einer nächsten GV wieder rückgängig gemacht werden, falls 
man zu viele Projekte erhält.  
Könnte man auch Geld sprechen, welches nicht für eine Anlage ist? Die Frage zielt auf ei-
ne grössere Leitung ab. Laurent sagt, dass immer eine Kosten-Nutzenrechnung gemacht 
wird und eine grössere Leitung meist kein Sinn macht, da es viel zu teuer ist. 
 
Von drei offerierten Projekten wurden letztes Jahr zwei nicht realisiert, eines aus dem 
Grund des Zinssatzes. 
 
Abstimmung Antrag für zinslose Darlehen: 
Befürworter: 12 + Vorstand 
Gegenstimmen: 1 
Enthaltungen: 2 
 
 

 
11. Diverses 

- Es gibt eine Kommunikationsstörung auf dem Fohrenhof. Laurent prüft den Ersatz der 
Web-Box. 

- Ein Mitglied schlägt vor, dass wir künftig eine Mitgliederliste an der GV auflegen. Da-
bei muss jede/r unterschreiben und darauf ist auch zu sehen, wer stimmberechtigt ist. 
Gerne nehmen wir diesen Vorschlag auf. 

 
 

 Im Anschluss an die GV dürfen wir noch ein spannendes Referart von Andreas Appen-
zeller von der Genossenschaft ADEV aus Liestal zum Thema „Windenergie In Oltingen“ 
geniessen. 
Siehe auch www.adev.ch  

 

 
 
 

 Fürs Protokoll: 
 Anna-Tina Pfäffli 

Oltingen, 7.6.2023 

http://www.adev.ch/

